

Paroisse de La Madeleine
Semaine du samedi 1^{er} mars au dimanche 9 mars 2025

JUBILÉ DES DIACRES

Invité à participer à une conférence sur le diaconat par le Dicastère pour le Clergé, j'ai eu la chance de participer au Jubilé des diacres à Rome, il y a quelques jours, avec ce mélange de joie de la rencontre et des échanges, et de sourde inquiétude sur la santé du pape François. Au moment où j'écris ces lignes, la situation semble délicate, faisant entrer le pontificat dans une nouvelle étape.

En participant à ces rencontres, à ces célébrations, à des temps de prières, mais aussi à des débats, sur fond d'absence du Pape à la messe de clôture du Jubilé des diacres, j'ai pu goûter cette atmosphère romaine et ecclésiastique, où les rumeurs se propagent, les personnes se mobilisent, tandis que défilent sans cesse les foules des pèlerins et des touristes. C'est une ambiance bien singulière où des personnes très différentes se croisent, les unes dans une démarche très intériorisée – j'ai passé la Porte sainte avec un diacre hongrois et son épouse, tous les deux revêtus du drapeau de leur pays et plongés dans une profonde prière du Rosaire. C'est un sourire que nous avons échangé après être entrés dans la basilique Saint-Pierre, sans pouvoir prolonger cet échange fugace mais fraternel. Les trois solides diacres britanniques, venus sans leur épouse mais avec un chanoine de Liverpool, tous les quatre derrière de solennels cols romains, avaient une tout autre allure. Aidés par quelques bières échangées, nous avons parlé de leur engagement en faveur des migrants – de l'autre côté de la Manche – et de ces luttes parfois acharnées pour que les droits de ces derniers soient respectés. Je les avais trouvés fort traditionnels dans leur approche de la liturgie partagée ; ils se sont révélés beaucoup plus engagés que je le pensais, représentants d'un authentique catholicisme britannique à l'histoire tellement différente de nous.

Cette expérience concrète d'une Église diaconale et catholique a été colorée de manière imprévisible par une longue prière silencieuse proposée par le cardinal Aveline, alors qu'il présidait une messe pour tous les diacres francophones. L'archevêque de Marseille a souligné l'importance de communier spirituellement au combat que notre pape mène contre la maladie, en pensant aussi aux soignants et aux aidants. J'ai beaucoup aimé cet appel à se rendre proche des personnes malades, par le soutien spirituel qui est accessible à tout le monde mais aussi par le souci des soignants et des aidants. Le Jubilé des diacres a révélé une profonde cohérence de ce ministère de service, en mettant au cœur d'un évènement festif le souci des malades, à commencer par le pape François, des soignants et des aidants.

Luc Forestier

Samedi 1^{er} mars

Sainte-Marie-Madeleine : 14h30, mariage de Jules GALLOIS et Alicia DELCROIX ; 16h30, baptêmes de Garance SORDOT-BLIN, Léonard FONTAINE et April DESCAMPS.

Saint-Vital : 18h00, messe du 8^e dimanche du temps ordinaire, avec les jeunes de l'Aumônerie de l'Enseignement public (remise de la croix aux jeunes de 5^e qui feront leur profession de foi). **Lancement de la campagne du Denier de l'Église.**

Dimanche 2 mars

8^e dimanche du temps ordinaire

Lancement de la campagne du Denier de l'Église

Sainte-Marie-Madeleine : 10h00, messe (pour Américo MORAIS et Marie SOARES DO CARMO, leurs enfants et petits-enfants ; pour la famille DECARNIN-DUJARDIN ; Dominique FILLEBEEN et la famille).

Notre-Dame-de-Lourdes : 11h15, messe.

Lundi 3 mars

Saint-Vital : 17h30, chapelet ; 18h00, messe.

Mardi 4 mars

Notre-Dame-de-Lourdes : 8h45, messe.

Mercredi 5 mars

Mercredi des Cendres

Sainte-Marie-Madeleine : 12h00, messe avec imposition des cendres, suivie d'un "pain-pomme".

Notre-Dame-de-Lourdes : 18h00, célébration d'entrée en Carême avec les enfants du KT.

Notre-Dame-de-Lourdes : 19h00, messe avec imposition des cendres, suivie d'une veillée de prière dans la chapelle Sainte-Thérèse (20h00-21h30).

Jeudi 6 mars

Sainte-Marie-Madeleine : 17h30, adoration ; 18h00, messe ; 18h35-19h35, partage d'évangile (Lc 4, 1-13).

Vendredi 7 mars

Sainte-Marie-Madeleine : 15h00, chemin de croix.

Saint-Vital : 17h30, chapelet ; 18h00, messe ; 20h00, dans le cadre de la Journée Mondiale de Prière des femmes : « Merci tu m'as créée merveille. » Temps de prière (voir annonces au verso).

Samedi 8 mars

Saint-Vital : 18h00, messe du 1^{er} dimanche du Carême (imposition des cendres à la fin de la messe).

Dimanche 9 mars

1^{er} dimanche du Carême

Sainte-Marie-Madeleine : 10h00, messe (pour Mizzi et la famille BAERT) (imposition des cendres à la fin de la messe) ; 11h30, baptême de Charles NICOLAIDIS.

Notre-Dame-de-Lourdes : 11h15, messe (imposition des cendres à la fin de la messe).

PREMIÈRE LECTURE (Si 27, 4-7)

Lecture du livre de Ben Sira le Sage

Quand on secoue le tamis, il reste les déchets ; de même, les petits côtés d'un homme apparaissent dans ses propos. Le four éprouve les vases du potier ; on juge l'homme en le faisant parler. C'est le fruit qui manifeste la qualité de l'arbre ; ainsi la parole fait connaître les sentiments. Ne fais pas l'éloge de quelqu'un avant qu'il ait parlé, c'est alors qu'on pourra le juger. – Parole du Seigneur.

PSAUME

R/ Il est bon, Seigneur, de te rendre grâce !

Qu'il est bon de rendre grâce au Seigneur,
de chanter pour ton nom, Dieu Très-Haut,
d'annoncer dès le matin ton amour,
ta fidélité, au long des nuits !

Le juste grandira comme un palmier,
il poussera comme un cèdre du Liban ;
planté dans les parvis du Seigneur,
il grandira dans la maison de notre Dieu.

Vieillissant, il fructifie encore,
il garde sa sève et sa verdure
pour annoncer : « Le Seigneur est droit !
Pas de ruse en Dieu, mon rocher ! »

NDL, 6 mars : 19h-20h30, méditation puis confessions (avec l'abbé Arevalo, prêtre de la prélature Opus Dei). 7 Mars, 13h-14h30, causerie, méditation et confessions (pour toutes les femmes qui le souhaitent).

Saint-Vital, 7 mars 2025 : **Journée Mondiale de Prière des femmes. « Merci tu m'as créée merveille »**

(<https://journeemondialedepriere.fr/>) : à 20h00, temps de prière pour toutes et tous, préparé et animé par des femmes de différentes Églises chrétiennes. Contact : Véronique Pilet : 06.85.78.95.96.

Denier de l'Église. Campagne 2025. Informations pratiques. À la sortie des messes de SV et NDL, distribution d'enveloppes. De plus, les messagers-collecteurs habituels sont invités à prendre leur lot au fond de l'église.

SMM, jeudi 6 mars, à partir de 9h, préparation des enveloppes (entrée par l'arrière de l'église). On demande des volontaires.

Site de notre paroisse de La Madeleine :
<https://www.paroissedelamadeleine.fr/>

DEUXIÈME LECTURE (1 Co 15, 54-58)

Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens

Frères, au dernier jour, quand cet être périssable aura revêtu ce qui est impérissable, quand cet être mortel aura revêtu l'immortalité, alors se réalisera la parole de l'Écriture : *La mort a été engloutie dans la victoire. Ô Mort, où est ta victoire ? Ô Mort, où est-il, ton aiguillon ?* L'aiguillon de la mort, c'est le péché ; ce qui donne force au péché, c'est la Loi. Rendons grâce à Dieu qui nous donne la victoire par notre Seigneur Jésus Christ. Ainsi, mes frères bien-aimés, soyez fermes, soyez inébranlables, prenez une part toujours plus active à l'œuvre du Seigneur, car vous savez que, dans le Seigneur, la peine que vous vous donnez n'est pas perdu

– Parole du Seigneur.

ÉVANGILE (Lc 6, 39-45)

« Ce que dit la bouche, c'est ce qui déborde du cœur »

Alléluia. Alléluia.

Vous brillez comme des astres dans l'univers en tenant ferme la parole de vie.

Alléluia. (Ph 2, 15d.16a)

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples en parabole : « Un aveugle peut-il guider un autre aveugle ? Ne vont-ils pas tomber tous les deux dans un trou ? Le disciple n'est pas au-dessus du maître ; mais une fois bien formé, chacun sera comme son maître. Qu'as-tu à regarder la paille dans l'œil de ton frère, alors que la poutre qui est dans ton œil à toi, tu ne la remarques pas ? Comment peux-tu dire à ton frère : 'Frère, laisse-moi enlever la paille qui est dans ton œil', alors que toi-même ne vois pas la poutre qui est dans le tien ? Hypocrite ! Enlève d'abord la poutre de ton œil ; alors tu verras clair pour enlever la paille qui est dans l'œil de ton frère. Un bon arbre ne donne pas de fruit pourri ; jamais non plus un arbre qui pourrit ne donne de bon fruit. Chaque arbre, en effet, se reconnaît à son fruit : on ne cueille pas des figes sur des épines ; on ne vendange pas non plus du raisin sur des ronces. L'homme bon tire le bien du trésor de son cœur qui est bon ; et l'homme mauvais tire le mal de son cœur qui est mauvais : car ce que dit la bouche, c'est ce qui déborde du cœur. » – Acclamons la Parole de Dieu.

Horaires de l'accueil paroissial : Mardi, 16h30-18h00 ; mercredi, 9h00-11h00 ; jeudi, 16h30-18h30 ; vendredi, 9h00-11h00 ; samedi, 10h00-12h00.